
Nacimiento y 
consolidación de la 
COPOE

El 12 de marzo de 2005 se constituyó 
formalmente la COPOE (Confederación 
de Organizaciones de Psicopedagogía 
y Orientación de España). Recuerdo 
perfectamente cuando un grupo de personas 
ilusionadas por mejorar la orientación y la 
educación en general nos reunimos en la 
feria de educación Aula en Madrid para 
consensuar unos estatutos y un reglamento de 
funcionamiento interno. En aquellos momentos 
estábamos 17 organizaciones. Algunas se 
han mantenido, otras se han transformado o 
desaparecido y, por suerte, se han incorporado 
otras hasta llegar a las 22 que conformamos 
COPOE en estos momentos. Estamos muy 
satisfechos del recorrido efectuado no 
solamente en cuanto al aumento de colectivos 
y de profesionales de la orientación sino, 
sobre todo, por la trayectoria que estamos 
llevando en cuanto a actividades formativas, 
reivindicativas, de difusión de experiencias de 
participación en los medios de comunicación 
y un largo etcétera. Prueba de ello es la 
documentación que se ha generado y a la que 
se puede acceder gratuitamente en nuestra 
web www.psicoaragon.es. Además, entrando 
en esta página se puede acceder a su vez a 
las webs de cada una de las organizaciones 
territoriales que la componemos.

Confederación de Organizaciones de
Psicopedagogía y Orientación de España

La verdad es que cuando constituimos nuestra 
Confederación pocos nos imaginábamos que 
íbamos a llegar hasta la situación actual. Sin 
embargo, el proceso no fue sencillo antes de 
2005, a lo largo de al menos diez años fuimos 
teniendo contactos personales entre personas 
y colectivos para ir fraguando este proyecto 
que nos parecía tan utópico al principio. 
Recuerdo que la primera nomenclatura fue 
la de FAPOE Federación de Organizaciones 
de Psicopedagogía y Orientación de España, 
pero con la incorporación de la Federación 
Andaluza FAPOAN acordamos cambiar el 
nombre para constituir una entidad que 
aglutinara asociaciones, federaciones y otro 
tipo de organizaciones. De ahí el nombre de 
Confederación. Previa a esta constitución 
formal mantuvimos presencialmente reuniones 
en Toledo, Zaragoza y en La Coruña años 
antes. Tengo que reconocer la generosidad de 
esos pioneros del asociacionismo por cuanto, 
sin importarles la inversión en tiempo y dinero, 
hicieron posible este sueño de agrupar a 
todo el colectivo de los orientadores a nivel 
estatal. Desde entonces no hemos parado de 
crecer. No somos conscientes de la influencia 
que estamos ejerciendo, no solo en diversos 
colectivos, sino también en la Administración 
educativa y en los medios de comunicación. 
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Somos referentes de otros colectivos que 
también aspiran a tener una representación 
estatal. Por eso es tan importante que 
mantengamos e incluso incrementemos la 
ilusión con que se constituyó la COPOE. Es 
verdad que, como suelen decir los expertos, 
es más complicado mantenerse que iniciar 
una experiencia de este tipo. Por suerte, 
contamos en nuestro colectivo con personas 
de experiencia, pero también con otras más 
jóvenes con renovadas energías y ganas por 
seguir peleando por mejorar la orientación 
educativa y también por ayudar a las personas 
que lo precisan tanto en nuestro colectivo 
como entre el profesorado, el alumnado o 
las familias. No puedo nombrar a personas 
concretas por cuanto me dejaría sin duda 
alguna a varias de ellas que contribuyeron 
generosamente a que viera la luz esta criatura. 
Pero sí que querría mostrar mi reconocimiento 
y admiración por estos pioneros del 
asociacionismo que nos han dejado un legado 
que debemos alimentar y cuidar.

Recuerdo perfectamente esos primeros 
pasos ilusionantes, pero también con algunas 
decepciones. Era desesperante la gran 
cantidad de trámites y burocracia para que 
se legalizara nuestra Confederación. Por un 
lado, no somos especialistas en el ámbito 
jurídico y, por otro lado, muchas gestiones 
había que realizarlas en Madrid. La mayoría 
de nosotros vive en otros lugares por lo que 
debíamos invertir el escaso tiempo del que 
disponíamos con desplazamientos e inversión 
económica. Además teniendo en cuenta que 
ninguno de nosotros estaba liberado de su 
trabajo como orientadores. Pero viendo el 
resultado el esfuerzo ha merecido la pena. 
Gracias a la COPOE hemos constituido un 
crisol de personas con el denominador común 
de tener proyectos, ilusiones y generosidad. 
Finalmente, además de profesionales somos un 
grupo de amigos. Por suerte, hemos logrado 
que los éxitos de cada uno y del colectivo sea 
de todos y los logros conseguidos compensan 
con creces las dificultades.

Quiero destacar las actividades formativas 

que estamos organizando. Hemos celebrado 
Congresos, Encuentros y Asambleas por toda 
la geografía española: Toledo, Zaragoza, 
Mérida, Cuenca, Burgos, Barcelona, Granada, 
Sevilla, Bilbao, Valencia, Madrid, Pontevedra, 
Alicante, Córdoba, Badajoz, Murcia, Málaga, 
Palma de Mallorca, Fuengirola, Logroño, 
Alcalá de Henares, etc. Ya tenemos previsto 
hacer otras acciones el 17 y 18 de nayo de 
2024 en Málaga, y más adelante en Santander 
y Valladolid. Por otro lado, todos los años 
organizamos cursos, píldoras formativas y 
webinars homologados por el Ministerio 
de Educación que sirven para contribuir a 
la formación de nuestros asociados y de la 
sociedad en general.

También hay que reseñar que editamos la 
publicación Educar y Orientar, la revista 
de COPOE. Es de acceso gratuito y se 
puede consultar a través de la web. Tiene 
una periodicidad semestral. Aquí nuestros 
asociados y otras personas pueden publicar 
investigaciones, experiencias, artículos de 
opinión, etc.

Por otro lado, durante este tiempo hemos 
establecido convenios de colaboración con 
numerosas entidades públicas y privadas, tales 
como el Ministerio de Educación, distintas 
Universidades españolas e internacionales, 
editoriales y otras. Esto ha supuesto que 
nuestros asociados cuentan con información 
privilegiada y precios especiales para 
determinadas acciones educativas.

Soy muy optimista con el futuro que nos 
espera. Está claro que la orientación, la 
psicopedagogía y la educación en general, 
van a tener más peso en los próximos años. 
Conociendo personalmente a las personas 
que conformamos la Junta Directiva y la 
Asamblea de COPOE estoy convencido de 
este futuro tan halagüeño. Creo que nos 
somos conscientes del potencial de nuestra 
organización. Pero por mi experiencia observo 
que es muy complicado que personas con una 
gran valía profesional y personal se reúnan 
altruistamente en pos de un fin común. Y esto 
lo hemos logrado con la COPOE.


